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* Работать эффективно и качественно!

новый почин
ГОТОВИМСЯ К СУББОТНИКУ

В эти дни трудящиеся 
нашего комбината с боль
шим интересом знакомят
ся с постановлением ЦК 
КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании за успешное 
выполнение и перевыпол
нение заданий одинна
дцатой пятилетки».

Одна из главных за
дач, определенных вы
шедшим постановлени
ем, — поднять уровень 
всей организации социа
листического соревнова
ния, развивать его в тес
ной связи с мерами по 
совершенствованию хо
зяйственного механизма.

Главный девиз соревно
вания в начавшемся пя
тилетии — «Работать эф
фективно и качественно!». 
В вышедшем постановле
нии говорится о том, что 
на этой основе необходи
мо добиться «сокраще
ния сроков строительст
ва, своевременного и до
срочного ввода производ
ственных мощностей, 
культурно - бытовых объ
ектов и жилых домов, 
уменьшения объемов не
завершенного строитель
ства, ускорения реконст
рукции и технического 
перевооружения действу
ющих предприятий».

Вышеперечисленное от
носится к нашему кол
лективу. Именно в 11-й 
пятилетке ДСК поведет 
серьезную борьбу за 
своевременный ввод объ
ектов жилья и соцкульт
быта, реконструкцию за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, техни
ческое перевооружение.

Соревнование коллек
тивов смежных пред
приятий и организаций, 
«Рабочая эстафета», о 
которых говорится в по
становлении, — те рыча
ги, на которые нужно 
опереться нашему кол
лективу.

Учреждение Памятно
го знака ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«За высокую эффектив
ность и качество работы 
в одиннадцатой пятилет
ке», единого общесоюзно
го знака «Ударник один

В ФОНД МИРА
Комсомольска - моло

дежный строительный от
ряд № 5 МЖК, который 
трудится на выпуске до
полнительной продукции в 
цехе № 9 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
включил в свой состав по
четного бойца — Юрия 

надцатой пятилетки» и 
другие поощрительные 
меры будут способство
вать дальнейшему разви
тию социалистического 
соревнования.

Свердловские домо
строители имеют добрые, 
традиции. Еще в годы 
десятой пятилетки пере
довые коллективы ДСК 
активно включились в 
поддержку почина «Пяти
летнее задание бригады— 
мбньшим составом». В 
число десяти бригад 
главка вошла бригада 
монтажников во главе с 
известным бригадиром 
Е. С. Палевым.

В социалистических 
обязательствах комбината 
на первый год 11-й пяти
летки есть несколько 
пунктов, связанных с 
дальнейшим развитием 
социалистического сорев
нования.

Коллектив комбината 
продолжит соревнование 
с Алма-Атинским ДСК, 
обеспечит широкое рас
пространение опыта брига
ды Героя Социалисти
ческого Труда А. Д. Басо
ва «Работать высокопро
изводительно, без травм 
и аварий». В коллекти
вах стройуправлений 
одобрена и поддержана 
инициатива бригады мон
тажников А. Н. Венерце- 
ва «Каждой бригаде — 
комплексную механиза
цию работ!».

В эти дни, когда стро
ители знакомятся с новым 
постановлением, в комби
нате разработаны условия 
социалистического сорев
нования коллективов на 
1981 год, а несколько 
дней назад две передо
вые бригады, возглавляе
мые С. Г. Улитиным и 
Е. С. Палевым, выступи
ли с новым почином — 
трудиться под девизом 
«Каждой бригаде — рит

мичную работу, высокое 
качество и культуру про
изводства!».

Новый почин на недав
нем активе, где присутст
вовал заместитель предсе
дателя горисполкома 
В. П. Букин, поддержали 
все бригадиры, начальни
ки стройуправлений, пар
тийные и профсоюзные 
активисты.

Алексеевича Гагарина. Бой
цы отряда взяли обяза
тельство выполнять норму 
за героя космоса, осваи
вая ежемесячно 2500 руб
лей. Оформляется уголок, 
посвященный Гагарину. Не
давно отряд отчислил в 
Фонд мира свой дневной 
заработок — 200 рублей.

Свыше двадцати лет трудится на заводе /КБИ име
ни Ленинского комсомола Мария Яковлевна Попова. 
Трудится она в ремонтно-механическом цехе и специ
альность у нее для женщины довольно редкая. Она, как 
сообщил' бригадир, единственный на заводе токарь. С 
работой Мария Яковлевна справляется неплохо: норму 
выработки выполняет на 150—160 процентов.

На снимке: токарь цеха № И М. Я. Попова на рабо
чем месте.

Фото В. Калимасова.

Уставали тогда они здо
рово. Ровно в восемь ча
сов утра прибывал на 
стройплощадку первый па
нелевоз, через 45 минут — 
второй, затем — третий. 
Итак, весь день. Не было 
времени даже остановить
ся, чтобы увидеть сделан
ное. До сих пор помнит 
бригадир разгоряченные 
лица своих товарищей.

Пятиэтажный четырех
подъездный дом был со
бран бригадой в невидан
но короткий дотоле срок— 
всего за 56 часов! Этот 
рекорд помог проверить 
коллектив на слаженность 
в работе, дал почувство
вать бригаде свои возмож
ности и силы. Кроме того, 
строительство этого дома 
было первым опытом вне
дрения .коллективом
бригадного подряда, по 
которому монтажники под 
руководством М. М. Ми
хайлова трудятся вот уже 
более десяти лет.

Путь к рекорду был не 
скорым. Можно сказать, 
что Михайлов готовил кол
лектив к этому ответствен
ному событию с того са
мого дня, как стал во гла
ве бригады. И хотя опыт 
строительства у него за 
плечами был немалый, не 
один год проработал он 
каменщиком в родной Чу
вашии, звеньевым на мон
таже, и все же сомнений 
хватало.

— Первые два года, как 
я возглавил бригаду, — 
вспоминает Михаил Михай
лович, — мы решали, в ос

новном, огранизационные 
вопросы. Равномерно рас
пределив силы, укомплек
товали звенья. И если 
прежде одни выставляли, 
например, за смену 50 эле
ментов, а другие — 30, то 
после этой реорганизации 
звенья стали трудиться бо
лее ровно. Строже стали 
относиться и к нарушите
лям трудовой дисциплины.

Испытание 
рекордом

Неоднократно разбирали 
их на общем собрании, 
предупреждали. После 
двух-трех таких разборов 
от тех, кто продолжал 
упорствовать в своей нера
дивости, коллектив просто- 
напросто освобождался.

«А ведь гораздо на боль
шее способна бригада, ес
ли правильно организовать 
ее труд, — все чаще раз
думывал в то время Ми
хайлов, — главное — не 
заставлять, а заинтересо
вать людей в результатах 
своего труда». А для это
го нужна умелая организа
ция труда. Примером ее и 
стал прославивший брига
ду скоростной монтаж до
ма за 56 часов.

Жилищно-коммунальная 
контора домостроительно
го комбината активно ве
дет подготовку к ленин
скому субботнику. В жи
лых домах и общежитиях, 
подведомственных ЖКК, 
субботник будет прово
диться с 6 по 18 апреля. 
Таким образом, жители 
смогут благоустроить свои 
жилые помещения в сво
бодное от работы время. 
По возникшим вопросам 
они смогут обратиться к 
технику, дворнику, на

БУДУТ НОВОСЕЛЬЯ
В последние дни квартала 

свердловские домострои
тели предъявили государ
ственной комиссии готовые 
объекты. Коллектив СУ-1 
сдал 101- и 36-квартирные 
дома № 18 и 18а в мик
рорайоне «Парковый». 
СУ-7 подготовили к сдаче 
127-квартирный дом № 10 а 
в квартале «Парковый» и
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Теперь михайловцы зна
ют цену своему труду, ра
ботают с большим интере
сом. Звеньевым М. Н. Ель
цину, В. И. Соколову, А. С. 
Войтенко, А. М. Долинину, 
В. С. Кириченко, сварщи
кам В. Ф. Гончаруку, В. Е. 
Толстову — «моим лучшим 
ребятам», как их называет 
Михаил Михайлович, можно 
доверить руководство лю

бой бригадой. Люди опыт
ные, требовательные, ини
циативные. Когда нет на 
объекте бригадира, они 
берут бразды правления в 
свои руки.

Вот уже- более десяти 
лет бригада Михайлова 
считается одной из лучших 
не только в СУ-27, но и в 
комбинате. Состав ее за 
последние годы оставался 
стабильным. Строят они 
примерно, 20 условных 
60-квартирных домов в 
год. За это время михай
ловцы обеспечили благо
устроенным жильем при
мерно 18 тысяч семей 
свердловчан. Бригада за
служенно носит почетные 
звания имени XXIV и XXVI 

чальнику участка, которые 
будут присутствовать при 
проведении работ.

Созданная недавно ре
монтная группа конторы 
готовит инвентарь, необхо
димый для проведения 
субботника. 6 апреля — 
в срок окончательного за
вершения подготовки к 
ленинскому коммунисти
ческому субботнику — 
в каждом доме будет вы
вешено объявление о сро
ках его проведения.

О. НОЯНОВА.

три дома в В. Пышме, а 
также 123-квартирный дом 
№ 35 в микрорайоне «Сор
тировочный». У СУ-13 также 
три объекта: 96-квартирный 
дом «Сельхозтехники» и до
ма № 19 и № 19 а в микро
районе «Парковый». СУ-15 
обеспечило сдачу аптеки по 
ул. Викулова и трех жилых 
домов в г. Березовском.

съездов КПСС, 30-летия 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 
войне. Эти звания, как ве
хи, отражают рубежи, до
стигнутые коллективом.

Встав на трудовую вах
ту в честь XXVI съезда 
КПСС, передовики возвели 
досрочно, на две недели 
опередив график монтажа, 
два дома. Свое обязатель
ство собрать к съезду 20 
этажей — перевыполни
ли — сделали 22 этажа.

В настоящее время пе
редовой коллектив закан
чивает строительство жи
лого дома в поселке Коль
цово, обязуется сдать в 
апреле дом треста «Урал- 
золото» в городе Ново-Бе- 
резовске.

Не нужно думать, что 
все в бригаде Михайлова 
выходит само собой, глад
ко да ровно. Прошлый год 
был для коллектива труд
ным. Почти два месяца у 
бригады не было фронта 
работ. СУ-20 не подготови
ло «нули». И если бы 
бригада не помогала пере
крывать нулевой цикл дома 
№ 12 в квартале «Комсо- 
мольский»-3, не пыталась 
наверстать упущенное 
ударной работой, они бы, 
наверное, не справились со 
своими повышенными обя
зательствами.

План этого года коллек
тив наметил выполнить к 
празднику Великого Ок
тября.

Л. ЛУЗИН, 
студент УрГУ.
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* В парткоме комбината

В этом —
ноше
будущее

На очередном заседании 
парткома обсужден вопрос 
«О внедрении новой тех
ники, передовой техноло
гии и новых строительных 
материалов». Сообщение 
сделали главный технолог 
К. И. Берсенева и главный 
механик И. Р. Рудаченко. 
На парткоме выступили 
также главный инженер 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. С. Нудель, 
главный инженер СУ-1 
А. С. Фадеев, начальник 
СУ-28 Л. К. Ахмин, глав
ный инженер СУ-21 В. И. 
Гирин, заместитель на
чальника комбината А. А. 
Волынский.

Успешное решение задач 
по строительству жилья 
немыслимо без постоянно
го совершенствования тех
нологических процессов в 
производстве деталей до
мостроения, изготовлении 
полуфабрикатов, без внед
рения новых форм орга
низации труда, механиза
ции, освоения новых кон
струкций и новых строи
тельных материалов на 
всех стадиях строительного 
производства. Внедрение 
новой техники является 
одним из главных источни
ков роста производитель
ности труда, способствует 
экономии стройматериалов, 
топлива и электроэнергии.

Ежегодно в комбинате 
составляется обширный 
план внедрения новой 
техники. В прошлом году 
он включал 51 мероприя
тие. 40 из них выполнены 
полностью, 9 — частично. 
Среди невыполненных ме
роприятий К. И. Берсенева 
назвала два. Но именно они 
характеризуют в целом ра
боту коллектива. Мы сор
вали задание по вводу 
крупнопанельного жилья в 
эксплуатацию и задание 
по поточному строительст
ву жилья.

Кроме того, планирова
лось применить совме
щенный метод с организа
цией сквозного потока на 
18 домах, а удалось это 
сделать только на 9. Не 
выполнены задания по при- 

* Решения XXV!

менению битумно-ку- 
керсольных мастик при 
устройстве кровель, пере
возке строительных грузов 
в контейнерах, пакетами и 
на поддонах. Все это дало 
основание партийному ко
митету оценить работу по 
выполнению плана новой 
техники в 1980 году как не
достаточную.

Партийный комитет отме
тил также, что в комбина
те не получили дальней
шего развития совмещен
ный метод строительства 
с организацией сквозных 
потоков. Начальник СУ-28 
Л. К. Ахмин высказал мне
ние, что сквозной поток 
целесообразнее организо
вывать на базе общестрои
тельного управления, и 
предложил передать брига
ду В. М. Сыщенко в СУ-7, 
где ее бы доукомплекто
вали и поручили пол
ностью выполнять все 
штукатурные и плотничные 
работы (кроме полов). 
Партком порекомендовал 
администрации и техноло
гической службе комбина
та обсудить это предложе
ние.

За крупными просчетами 
в выполнении плана новой 
техники нельзя не видеть 
определенных успехов. 
Серьезно решаются тех
нические вопросы на за
воде ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Здесь состав
лен план перспективного 
развития, к поиску нового 
привлекаются научно-ис
следовательские институты, 
конструкторское бюро. На 
заводе сильный коллектив 
рационализаторов, изобре
тателей, работают творче
ские бригады.

В строительных подраз
делениях результаты не 
столь значительны. Сегод
ня нельзя назвать стройуп
равление, руководство ко
торого со всей ответствен
ностью подходит к вы
полнению плана новой тех
ники, видит перспективы 
развития коллектива. Пожа
луй, только в СУ-13, СУ-1 
и УПТК ведется некоторая 
работа в этом направлении. 

съезда КПСС-в

’Из мероприятий, кото
рые комбинату удалось вы
полнить в прошлом году, 
можно выделить следую
щие. Освоено производст
во новой шпаклевки типа 
«МЦ» на полную потреб
ность ДСК; расширен до 
264 тысяч квадратных мет
ров объем отделки потол
ков обоями; применены 
сборные железобетонные 
плиты для дорожных по
крытий; решен ряд вопро
сов по внедрению малой 
механизации: изготовлены 
новые штукатурные стан
ции типа «краб», во всех 
отделочных управлениях 
есть столики обойщика, 
механизирована отделка 
стен под «шагрень»; улуч
шилось использование 
подъемников «Гнезно- 
1000» на 12—16-этажных 
домах, применялись подъ
емники и на других объек
тах.

Технологическая служба 
комбината имеет тесные 
деловые связи с научными 
и проектными институтами. 
В прошлом году на прове
дение научно-исследова
тельских работ и работ по 
техпомощи израсходовано 
478 тысяч рублей. Ожидае
мый эффект от внедрения 
разработок — 2,9 рубля на 
каждый затраченный рубль.

Серьезные задачи сто
ят перед коллективом ком
бината по выполнению пла
на новой техники на 1981 
год. Он включает 48 ме
роприятий и предусматри
вает, например, строитель
ство по типовым проектам 
новых серий в объеме 130 
тысяч квадратных метров, 
применение железобетон
ных конструкций безрулон- 
ных крыш в объеме 30 ты
сяч квадратных метров по
крытий, разработку и 
внедрение новых стандар
тов, возведение свайных 
фундаментов взамен лен
точных и так далее. Весь 
этот план доведен до ис
полнителей с указанием 
конкретных объемов.

Главная задача, которую 
должен решить комби
нат, — перейти в 1981 году 
на строительство проектно
го варианта 9-этажного до
ма новой 141-й серии, то 
есть отработать и внедрить 
калиброванные плиты пе
рекрытий, лестничные пло
щадки, плиты лифтового 
холла с мозаичным покры 
тием, усовершенствовать 
конструкцию безрулонной 
кровли, освоить отделку 
санкабин на конвейере и 
их выпуск по новому типо
вому проекту. От того, как 
мы решим все эти вопро
сы, зависит будущее ком
бината. Л. МИТЧИНА.

жизнь!■

Два новых шестнадцатиэтажных дома поднялись в микрорайоне «Сортировочный». 
Фото В. Калимасова.

РАСТУТ
Год назад, как раз в ка

нун юбилея В. И. Ленина, 
партийная организация 
комбината торжественно 
приняла кандидатами в 
члены КПСС лучших ра
бочих и комсомольских ак
тивистов. И вот недавно 
они были приняты в чле
ны Коммунистической 
партии.

Галина Алексеевна 
Ощепкова трудится в 
бригаде маляров СУ-13, 
которую возглавляет А. В. 
Кутузова. Прекрасно пора
ботал этот коллектив на 
доме «Лесмаша» и досроч
но выполнил свои пред
съездовские обязательст
ва. Галина Алексеевна в 
этой бригаде агитатор.

Членами партии стали 
П. Г. Чебыкин, мастер 
СУ-27, и маляр СУ-15 
Г. Г. Мельникова, секре
тарь комсомольской орга
низации СУ-7 В. Е. Капу
стин и монтажник Ю. В. 
Дубинин. Все они во вре
мя прохождения канди
датского стажа отлично 
трудились и активно уча
ствовали в общественной 
жизни.

Партком утвердил так
же решение партийного 
собрания СУ-28 о приеме 
кандидатом в члены КПСС

РЯДЫ ПАРТИИ
монтажника Юрия Викто
ровича Головачева.

Немногим больше года 
работает Юрий в бригаде 
Е. С. Палева. Но бригадир 
называет уже его своим 
помощником, пишет в ре
комендации: «задания вы
полняет досрочно, дисцип
линированный, грамотный, 
инициативный рабочий». 
А товарищи избрали его 
профоргом бригады.

Я поинтересовалась у 
Юрия, кто помог ему вы
работать те качества, о 
которых с уважением го
ворили на собрании това
рищи.

— Отец, — помедлив, 
ответил он. — Его здесь, 
в комбинате, многие зна
ют. Работает плотником в 
СУ-13.

Действительно, комму
нист Виктор Константино
вич Головачев — чело
век известный. Одно вре
мя он был выбран членом 
парткома комбината. И 
сына своего Виктор Кон
стантинович постарался 
воспитать достойно. Он 
хотел его видеть строите
лем, поэтому сразу после 
школы Юрий устроился 
учеником плотника в 
СУ-10 треста «Сверд-

ловскхимстрой». Потом 
сдал на разряд, а тут по
доспела пора идти в ар
мию.

Отслужив, Юрий посту
пил в строительный тех
никум, успешно закончил 
его в 1979 году и был на
правлен в ДСК. Так он 
оказался в бригаде Е. С. 
Палева. Молодой выпуск
ник техникума, сам захо
тел поработать монтажни
ком.

Задаю последний и глав
ный вопрос:

— Когда к вам пришло 
решение вступить в пар
тию?

— Да опять же отец по
советовал. Говорит: «Дав
но ты в комсомоле, скоро 
по возрасту выйдешь. По
ра подумать о партии, ес
ли, конечно, примут». У 
нас, видите ли, уже тради
ция такая в семье, что ли. 
Дед в войну погиб комму
нистом, отец тоже комму
нист, многие родственники 
в партии. Ну, и мне не го
же отставать. Тем более с 
работой все идет хорошо, 
присвоили звание ударни
ка комтруда. Постараюсь 
доверие товарищей и на
дежды отца оправдать.

Л. КОЗЛОВА.

* В помощь пропагандисту

* Трибуна рабочего

ЧТОБЫ НЕ СТРАДАЛО
НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО

На последней конферен
ции по качеству главный 
инженер СУ-7 В. Н. Берсе
нев (выступление его под 
заголовком «Хозяин на объ
екте» помещено в № 47 
«Свердловского строите
ля» за 12 декабря 1980 го
да) очень верно говорил о 
руководящей роли на 
стройплощадке генподряд
чика.

— 8 строительстве, — 
подчеркивал он, — участ
вуют многие звенья... Вот 
тут и проявляется роль 
генподрядного управления, 
как дирижера общего цик
ла строительства. И если 
не будет контакта в рабо
те между генподрядчика
ми и субподрядчиками, то 
от этого пострадает общее 
дело, пострадает качество 
строительства.

Что ж, обязанности свои
руководители генподряд
ных подразделений пони
мают правильно, но было 
бы совсем хорошо, если 
бы эти абсолютно верные 
суждения подтверждались 
конкретными делами. А их- 
то, к сожалению, и нет.

Так, мы, трубоукладчи
ки, из-за того, что не 
строим в последние годы 
комплексные нули, прихо
дим на объект зачастую в 
тот момент, когда здесь 
уже трудятся отделочни
ки. Бытовки свои на строй
площадке они размещают 
обычно где угодно и как 
кому заблагорассудится. 
Растворные узлы, склад
ские помещения и маляр
ные станции устанавлива
ют, как правило, в местах 
прохождения подземных 
сетей и коммуникаций. И 
вот начинаются недоразу
мения. Каждый метр тран
шеи приходится брать 
буквально с боем. На это 
уходят и силы, и время. 
Простаивает техника.

Мне могут, конечно, воз
разить, что прежде чем 
везти, скажем, землерой
ную технику на объект, 
нужно съездить туда само
му и убедиться в готов
ности площадки к произ
водству работ. При этом, 
если стройплощадка загро
мождена генподрядчиком, 
а так оно по существу и 
бывает, необходимо найти

прораба отделочников и 
добиться от него освобож
дения участков, которые 
необходимы для проклад
ки будущих коммуникаций.

’На первый взгляд, такое 
рассуждение не лишено 
смысла. Но эта только на 
первый взгляд. В действи
тельности же речь тут идет 
о другом — о руководя
щей роли генподрядчика 
на объекте. А почему бы, 
позвольте вас спросить, то
му же самому «генералу» 
и самому не предусмот
реть заранее, не поинтере
соваться, где будут прохо
дить у него на стройпло
щадке траншеи будущих 
коммуникаций. Ведь одна 
из основных обязанностей 
генподрядчика как раз и 
заключается в том, и об 
этом хорошо говорил това
рищ В. Н. Берсенев, чтобы
предоставить фронты ра
бот субподрядным орга
низациям, сделать все 
возможное, , чтобы не 
страдало наше общее де
ло. Но, к сожалению, на
ши генподрядчики зача
стую дальше своего носа 
не видят, да и не хотят ви
деть, и в этом наша глав
ная беда. Кроме произ
водства отделочных работ, 
их в основном ничего боль
ше не интересует. Никако
го заинтересованного ру
ководства общестроитель
ным потоком с их сторо
ны на объекте не чувству
ется. Генподрядчики при
выкли считать, что сети и 
благоустройство все равно 
будут сделаны, а какой це
ной — это их не интересу
ет.

И еще. На монтаж фун
даментов и коробки зда
ния всегда составляется 
проект производства ра
бот, где четко указаны зо
ны действия кранов, места 
складирования изделий, 
подъездные пути и так да
лее. А нельзя ли в таком 
случае составлять ППР и 
на время производства от
делочных работ, с обозна
чением в нем участков 
прохождения инженерных 
сетей и коммуникаций, 
мест для размещения бы
товок строителей, складов, 
растворных узлов?

Тогда, по моему мне
нию, на наших площадках

было бы гораздо больше 
порядка. Может быть, про-
изводственному отделу 
ДСК стоит подумать об 
этом и заставить генпод
рядчика попробовать сде
лать хотя бы несколько та
ких ППР.

Кроме того, генподряд
чик должен заботиться и о 
сдаче освобожденной 
стройплощадки субподряд
чику. По существующим 
правилам мы, выполнив ра
боты по устройству нуле
вого цикла, всегда сдаем 
площадки монтажникам в 
присутствии представите
лей генподрядных подраз
делений комбината, но по
чему-то они после выпол
нения на жилых домах 
монтажных и отделочных 
работ оставляют нам здесь 
невывезенные и поломан
ные изделия, глыбы схва
тившегося раствора, бето
на и другого строительного 
мусора. На уборку этого 
безобразия нужно обяза
тельно выделять экскава
тор с клин-бабой и авто
транспорт, которого осо
бенно в зимнее время в 
нулевых управлениях не 
хватает. К тому же работы 
производятся без всякого
наряда - заказа, составле
ния которого от генпод
рядчика не добьешься.

Чтобы искоренить это 
зло, необходимо осущест
влять четкую поэтапную 
сдачу стройплощадки от 
одного подразделения дру
гому в течение всего 
строительного цикла. И о 
наряде-заказе генподряд
чик должен заботиться сам, 
без всяких напоминаний и 
команд со стороны произ
водственного отдела ДСК.

И, наконец, последнее. 
Во время весенней распу
тицы руководителей и про
рабов «нулевых» управле
ний начинают штрафовать 
работники ГАИ за авто
транспорт и механизмы, за
грязняющие улицы города. 
Чтобы этого избежать, ген
подрядчикам необходимо 
заблаговременно составить 
схемы временных дорог, в 
особенности на отдельно 
стоящие объекты, и выдать 
наряд-заказы на их устрой
ство.

Хочется пожелать нашим 
генподрядчикам быть на
стоящими руководителями 
и хозяевами на объектах, а 
не слыть ими. Это принес
ло бы огромную пользу на
шему общему делу.

В. БЕЛОУСОВ, 
мастер-бригадир 

трубоукладчиков СУ-29.

* Решения XX VI съезда КПСС-в жизнь!

* Передовой опыт—всем строителям

«Всемерно развивать инициативу, деловитость, творческий поиск резервов роста 

производства, обеспечить высокую организованность и исполнительскую дисциплину 

на каждом производственном участке». (Из Основных направлений).

Каждодневной ударной работой стремятся претворять в жизнь решения XXVI 

съезда КПСС все трудовые коллективы. В деле успешного выполнения программ это

го года многое зависит от того, насколько умело и по-деловому поддерживают на 

предприятиях и внедряют передовой опыт.

Об одном из интересных починов, с которым выступил инструктор монтажных 
работ СУ-28 П. П. Бородулин, наш репортаж.

Схема контролирует монтаж
В нашем городе нет, на

верное, такого микрорайо
на, где бы не трудились 
домостроители. Чтобы най
ти 144-квартирный дом, 
что возводит коллектив 
монтажников из бригады 
А. Садртдинова (СУ-28), 
нужно пройти пешком от 
конечной остановки трам
вая № 25 в поселок Эпь- 
маш.

«Дома растут, как гри
бы», — говорят свердлов
чане о темпах градострое
ния. И это действительно 
так. Только в прошлом го
ду в нашем городе было 
сдано в эксплуатацию 595 
тысяч квадратных метров 
общей площади жилья. Да, 
строить мы научились бы
стро, но не всегда еще 
добротно и качественно. 
Немало претензий получа
ют в свой адрес строители 
от жильцов крупнопанель
ных домов. После получе
ния подобных жалоб мон
тажники выезжают по ад
ресам и производят ре
монтные работы. Такое по
ложение существует из го
да в год и, к сожалению, 
не меняется к лучшему. 
Причем, ответственность за 
никудышную работу несет 
весь коллектив монтажной 
бригады, а не конкретные 
исполнители. Бракоделов 
попросту нет. Вернее, они 
есть, но установить их за
частую невозможно.
Вспомнить, какое звено 
замоноличивало тот или 

' иной вертикальный шов ни 
бригадир, ни мастер, ни 
прораб не в силах.

Но вот вместе с прора
бом СУ-28 Н. А. Лав
рентьевым мы поднимаем
ся на первый этаж недав
но смонтированного брига
дой Садртдинова дома. На 
каждой панели (несущей, 
ограждающей), плитах пе
рекрытия, санкабинах напи
саны мелом фамилии смон
тировавших их звеньевых.

Сразу видно: наружные 
стеновые панели выставле

ны звеном Гусева, под 
стрелками, указывающими 
не вертикальные швы, — 
фамилия Смирнягина.

На доме видно, что бе
тон в швы уложен плот
но и нет тут незаполнен
ных пустот. Прораб пока
зывает мне трамбовки из 
металлического угольни
ка, которые применяют 
монтажники при бетониро
вании. И сразу же все ста
новится понятным. По дли
не они соответствуют вы
соте ограждающей панели 
и позволяют уплотнять бе
тон на всю глубину верти
кального шва. Кроме того, 
внедрили в бригаде и бо
лее усовершенствованную 
опалубку, обеспечиваю
щую и качественное за
полнение бетоном карма
нов ограждающих панелей.

— И все-таки опалубка 
наша еще несовершенна,— 
говорит прораб. — К де
реву пристывает часть бе
тона и когда убираешь ее, 
шов становится как бы вы
щербленным.

После осмотра изделий, 
выставленных монтажника
ми во вторую и третью 
смены, прораб пригласил 
меня в бытовку и стал за
крашивать что-то в черте
же цветными карандашами.

— Это не чертеж, — 
пояснил он, — а исполни
тельная схема контроля за 
монтажом, предложенная 
Павлом Петровичем Боро
дулиным. Это собственно 
тот же самый план этажа, 
но подле каждого изделия 
нарисованы кружки, кото
рые нужно заполнить при
нятым для каждого звена 
значком и цветом.

Подобную схему Павел 
Петрович Бородулин начал 
внедрять еще на общежи
тии УПИ. Она позволяет 
учитывать качество труда 
монтажников, а также ко
личество выставленных из

делий каждым из пяти со
ревнующихся звеньев.

— Повышению уровня 
качества монтажа на строй
площадке должны способ
ствовать в немалой степе
ни и наши поставщики, — 
продолжает разговор про
раб. — От завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола мы ждем только 
комплектной поставки из
делий КПД на каждый 
этаж, а то нередко бывает, 
что одну плиту перекры
тия привезут, а другую 
нет. Наконец, привозят не
достающее перекрытие, но 
подогнать и выровнять его 
становится уже сложно и 
трудно.

Осуществление контроля 
за монтажом по исполни
тельной схеме П. П. Боро
дулина позволяет вести 
учет. Теперь при получе
нии, скажем, премии по 
бригадному подряду мож
но взять и посмотреть, как 
сработал тот или иной мон
тажник. Кроме того, такой 
контроль дисциплинирует и 
воспитывает людей.

— Как там моя-то па
нель, Павел Петрович! — 
заинтересованно спрашива
ют теперь монтажники у 
Бородулина.

— Лучше, гораздо луч
ше, чем на втором эта
же, — отвечает он од
ному.

— Держи и так даль
ше, — похваливает он дру
гого монтажника.

Люди почувствовали 
больший интерес к своему 
делу, стали ответственнее 
и требовательнее к себе и 
своим товарищам.

Уровень качества монта
жа в бригаде Садртдинова 
теперь гораздо выше, чем 
в других монтажных кол
лективах.

У этой инициативы, кото
рая внедрена пока только 
в одной бригаде ДСК, — 
будущее.

А. ЧЕПАСОВ.

* В помощь пропагандисту

Все мы с живым инте
ресом продолжаем изу
чать материалы XXVI 
съезда КПСС, на кото
ром были подведены ито
ги труда советских лю
дей в десятой пятилетке 
и определены задачи на 
будущее.

Достижения во всех 
областях народного хо
зяйства СССР впечатляю
щи, а поставленные зада
чи на одиннадцатую пяти
летку грандиозны и пре
дусматривают наряду с 
увеличением объема про
изводства, как никогда 
ранее, существенное 
улучшение качества и на
дежности выпускаемой 
продукции, дальнейшее 
повышение конечных ре
зультатов деятельности во 
всех отраслях.

На XXVI съезде КПСС 
отмечалось, что наше 
дальнейшее движение 
вперед все в большей ме
ре будет зависеть от 
умелого и эффективного 
использования всех име
ющихся ресурсов — тру
да, основных фондов, топ
лива и сырья, продукции

ЭКОНОМИКА ДОЛЖНА БЫТЬ ЭКОНОМНОЙ
полей и ферм. «Нам, то
варищи, сейчас по силам 
решение самых больших 
и сложных задач, — под
черкнул товарищ Л. И. 
Брежнев в Отчетном док
ладе, — но стержнем эко
номической политики ста
новится дело, казалось 
бы, простое и очень буд
ничное — хозяйское отно
шение к общественному 
добру, умение полностью, 
целесообразно использо
вать все, что у нас есть. 
Экономика должна быть 
экономной — таково тре
бование времени».

Для того, чтобы наибо
лее полно и доходчиво 
донести до всего коллек
тива комбината ближай
шие цели и пути их реше
ния, как нам представля
ется, необходимо прежде 
всего рассказать об основ
ных итогах и недостатках 
в десятой пятилетке.

Как -известно, главную 
задачу — ввод в эксплу

атацию объектов мы в 
целом решили:

—- сдано 1804 тыс.
квадратных метров об
щей площади жилья, 
104,2- процента к плану 
и на 283 тысячи квадрат
ных метров больше, чем в 
девятой пятилетке;

— сдано три общеоб
разовательные школы на 
2744 места, 100 процен
тов к плану и на 1424 
места больше, чем в де
вятой пятилетке;

— сдано 15 детских 
дошкольных учреждений 
на 3500 мест, на 1070 
мест больше, чем в девя
той пятилетке;

По качественным по
казателям результаты 
хуже:

— производительность 
труда при задании 14,5 
процента возросла лишь 
на 3,8;

— себестоимость стро
ительно - монтажных ра
бот при задании 11,58

процента снижена на 11.
В работе подразделе

ний комбината был допу
щен ряд существенных 
недостатков. Вот они.

Для решения пробле
мы задела — главного ус
ловия ритмичной работы 
всех звеньев строитель
ного производства необхо
димо было обеспечить 
опережающие темпы ро
ста объема производства 
нулевых и монтажных уп
равлений, однако в ре
зультате несвоевременной 
передачи заказчиками 
площадок эта задача не 
была решена.

Из-за отсутствия фун
даментов были случаи 
простоев монтажных 
бригад, и как следствие— 
отсутствие фронта работ 
у отделочников.

Более 80 процентов 
жилой площади сдавалось 
в эксплуатацию во второй 
половине последнего ме
сяца квартала. Если в

начале все управления 
работали рентабельно, то 
в последнем году десятой 
пятилетки.управления ну
левого цикла допустили 
крупные убытки.

Темпы роста средней 
заработной платы на один 
процент роста производи
тельности труда при пла
не 0,4 процента фактиче
ски составили 1,7.

В результате предъяв
ления к сдаче в эксплуа
тацию объектов с недо
делками и нетребователь
ности линейного персона
ла к непосредственным 
исполнителям, количество 
жилья, сданного на повы
шенные оценки с 80 про
центов (1975 год) в пос
леднем году десятой пя
тилетки снизились до 
52,2.

У нас не налажена 
приемка в натуре и акти
рование поступающих на 
склады управлений инерт
ных материалов — в ре

зультате при годовых ин
вентаризациях выявляют
ся крупные недостачи 
этих материалов.

Несмотря на прини
маемые меры, приписки 
автотранспорту непереве- 
зенных грузов в- отдель
ных управлениях, особен
но нулевых, все еще ве
лики.

Суммы, расходуемые 
на премирование рабо
чих по аккордно-пре
миальной системе, не по
крываются получаемыми 
от заказчиков средствами 
на эту цель. Мы не предъ
являем заказчикам счета 
на компенсацию расходов 
по оплате рабочим до
полнительных отпусков 
по вредности, по выслуге 
лет и так далее.

За последнее время 
возник новый канал не
производительных расхо
дов — это штрафы за 
несвоевременную ликви
дацию недоделок на сдан-

ных объектах в эксплуа
тацию.

У нас нет должного 
порядка в расходовании 
средств на заработную 
плату: только в 1980 го
ду мы допустили восемь 
случаев перерасхода фон
да заработной платы на 
сумму 318 тысяч рублей.

Здесь названы только 
самые крупные каналы, 
по которым уходят из 
кассы комбината средст
ва, заработанные трудом 
всего коллектива. За
крыть эти каналы — на
ша общая забота.

А теперь о ближайших 
задачах коллектива.

На 1981 год комбина
ту утверждены следую
щие показатели плана:

ввод жилья в эксплуа
тацию 346,7 тысячи 
квадратных метров об
щей площади жилья, то 
есть на уровне 1980 года;

объем товарной про
дукции по генподряду

64,2 миллиона рублей, с 
ростом к 1980 году на 
2,7 процента;

объем строительно-мон
тажных работ по генпод
ряду — 58,2 миллиона 
рублей, снижение к 1980 
году на 0, 3 процента;

— задание по росту 
производительности тру
да — 6,9 процента;

— снижение себестои
мости работ —- 11,28 
процента, при фактиче
ском снижении в 1980 
году — 6,2 процента, 
другими словами, в 1981 
году нам необходимо 
обеспечить дополнитель
ную экономию по 5 ко
пеек на каждый рубль 
сметной стоимости вы
полненных работ.

Кроме того, жизненно 
необходимой задачей 
коллектива комбината на 
1981 год является дове
дение объема задела к 
концу года до 50—60 
процентов норматива на

всех стадиях строитель
ства, что обеспечит в бу
дущем году более благо
приятные условия для 
ритмичной сдачи объек
тов в эксплуатацию.

Перед отдельными под
разделениями ставятся 
следующие задачи:

выполнить в комплексе 
с инженерными сетями и 
внутриквартальным бла
гоустройством нулевых 
циклов (условных еди- 
йиц):

— СУ-20 — 64 или 
более чем в 1980 году на 
19;

— СУ-29 — 60 или 
более чем в 1980 году 
на 19.

Смонтировать коробок 
жилых домов (условных 
этажей):

—СУ-27 — 390 или 
более чем в 1980 году на 
67 этажей;

— СУ-28 — 495 или 
более чем в 1980 году на 
61 этаж.

Сдать в эксплуатацию 
(в тысячах квадратных 
метров): по СУ-1 — 88,4; 
по. СУ-7 — 77,0; по 
СУ-13 — 90,4; по
СУ-15 — 90,7.

Разъясняя задачи, по
ставленные перед подраз
делениями комбината, не
обходимо иметь в виду 
три обстоятельства. Пер
вое. Начиная с 1981 го
да, учет выполнения пла
на и оценка работы под
рядных организаций бу-, 
дут производиться по по
казателю товарной строи
тельной продукции, то 
есть по сметной стоимо
сти выполненных работ 
на объектах, подготов
ленных к выпуску про
дукции и оказанию услуг, 
и сданных в эксплуата
цию. А это значит: если 
ранее строительные орга
низации имели возмож
ность поправить дела за 
счет форсирования наибо
лее материалоемких ра
бот, то теперь такая воз

можность исключена. Те
перь «выгодными» будут 
все те работы, которые в 
данном отчетном периоде 
обеспечивают выполнение 
пускового плана и под
готовку фронта работ для 
будущего периода.

Необходимо иметь в 
виду и вторую особен
ность: если ранее в от
дельные периоды широко 
практиковалась приемка 
объектов в эксплуатацию 
с недоделками, то теперь 
в связи с тем, что будут 
Лриниматься в эксплуата
цию объекты, подготов
ленные к выпуску продук
ции и оказанию услуг, а 
применительно к жилищ
ному строительству 
подготовленные к заселе
нию, приемке в эксплуа
тацию объектов с недо
делками, кроме сезонных, 
исключена.

И третья особенность 
работы комбината в 1981 
году — это переход на 
строительство домов се

рии 141-св. Освоение 
строительства домов но
вой серии, несомненно, 
создает трудности, кото
рые в какой-то степени 
учтены при определении 
плана на 1981 год, кото
рый утвержден по объе
му и вводу, в основном, 
на уровне фактических 
результатов далеко не 
лучшего 1980 года.
. Усилия всех членов на
шего коллектива должны 
быть направлены на пре
одоление недостатков и 
мобилизацию имеющих
ся резервов во всех сфе
рах нашей деятельно
сти — производственной, 
организационной, эконо
мической, контрольной. 
Только реально учитывая 
все три особенности, о ко
торых говорилось выше, 
и мобилизовав все резер
вы, многотысячный кол
лектив свердловских до
мостроителей может рас
считывать на успешное 
выполнение плановых по
казателей первого года 
одиннадцатой пятилетки.

И. СЕМУХИН, 
начальник планового 

отдела ДСК.
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ПЕРВЫЙ ПЛАН РЕКОНСТРУКЦИИ ГОРОДА
Начало двадцатого века 

для нашего города ознаме
новалось появлением стиля 
«модерн». Декоративная 
ветвь «модерна» представ
лена домом книготоргового 
товарищества «Культура» 
(Вознесенский проспект, 3), 
домом Блохиной (угол 
Пушкинской и Покровского 
проспекта).

Поздний «модерн» отка
зывается от украшений, 
стремится к простоте и ра
циональности. Это здания 
типографии «Гранит» (ныне 
Картинная галерея), дом на 
ул. Тургенева, 18 (объеди
нение «Полиграфист»), зда
ние Пассажа. Архитектурно
художественный облик 
предреволюционного Ека
теринбурга был очень неод
нородным: в центре — 
пестр и богат, а в городе 
нехватка жилья. Поэтому 
множатся кварталы дере
вянной застройки, которая 
перед революцией состав
ляла около 80 процентов 
всех зданий.

Среди деревянных по

строек города есть образ
цы чистого «модерна», нео
русского стиля, элементы 
дальневосточной архитекту
ры, встречаются мусуль
манские мотивы. Ценные 
образцы глухой, прорезной 
и геометрической резьбы 
можно увидеть на домах на 
ул. Радищева, 6 и 8.

В архитектуре многих 
зданий используются уни
версальные свойства древе
сины (дома на ул. Февраль
ской революции, 11 и 17). 
На ул. К. Маркса сохрани
лись дома в стиле позднего 
модернизма, так называе
мого деревянного конструк
тивизма.

С победой Советской 
власти Екатеринбург всту
пил в пору своей второй 
молодости. Важнейшими и 
неотложными стали задачи 
расселения людей и благо
устройства города. Эти за
дачи и определили понача
лу характер строительства. 
До 1927 года преобладало 
строительство деревянных 
одно-, двуэтажных домов.

Образовались поселки Ок
тябрьский, Пионерский, по
явились дома-коттеджи на 
ул. Большакова, на Проле
тарских дачах.

В 1928 году в трех кило
метрах от северной грани
цы города начал расти ги
гант тяжелой индустрии — 
Уралмашзавод. Его проекти
ровали архитекторы Н. Ра- 
бачевский, И. Антонов, 
Е. Балакмина, Н. Понамарев 
и другие. Основные завод
ские здания имеют много
пролетную структуру с дву
скатной кровлей. Они пост
роены с применением ме
таллических и железобе
тонных конструкций. Кон
цепция «соцгородка» нашла 
практическое воплощение 
в поселке Уралмаша — са
мостоятельной структурной 
единице города. Городок 
имеет трехлучевую ради
ально - усеченную плани
ровку, ядром ее является 
площадь Первой пятилетки 
с выходящими на нее глав
ными проходными завода.

Площадь и ее застройки 

являются памятником про
мышленной архитектуры. 
Интересна архитектура мно
гих зданий соцгородка. С 
1926 года разрабатывается 
генеральный план рекон
струкции Свердловска. Эту 
работу возглавил архитек
тор С. В. Домбровский. 
Одной из первых крупных 
строек в этот период стало 
здание управления желез
ной дороги — наследие 
классицизма, однако не эта 
архитектура определила об
лик города. Более эконо
мичны отвечающие духу 
времени конструктивист
ские постройки. Памят
ники архитектуры эпохи 
конструктивизма — инте
реснейшая страница архи
тектурной летописи Сверд
ловска.

В стиле конструктивизма 
строится здание горсовета, 
облисполкома, Дома про
мышленности, связи, печа 
ти, контор и другие.

Жилые здания строят
ся в сочетании с мага
зинами, клубами, полик

линиками, детскими учреж
дениями. Строятся и дома- 
коммуны с полным обоб
ществлением, быта (Ленина, 
52—54, Ленина, 5), гостини
ца «Большой Урал».

В связи с разделением 
Уральской области строи
тельство в Свердловске 
резко сокращается. Конст
руктивизм с его простотой 
осуждается, и уже в ходе 
строительства зданий про
исходит украшение их дета
лями классицизма. Тут уме

стно назвать главный кор
пус больницы на ул. Боль
шакова, гостиницу «Боль
шой Урал», здание Дома 
офицеров (1940 г.).

3. СМОЛИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

На снимке В. Калимасова: 
Свердловский почтамт — 
одна из многочисленных 
построек первого генераль
ного плана города.
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Спортивная

э^сизнь ЛСК

Успех 
лыжников

Лыжники ДОК успеш
но завершили зимний се
зон. В смешанной эстафе
те приняли участие 
команды почти всех под
разделений ДСК.

Первое место в эстафе
те в результате упорной 
спортивной борьбы заня
ла команда СУ-13, вто
рое — СУ-1, третье — 
СУ-28.

Прошедший сезон был 
на редкость удачным для 
лыжников комбината. 
Они были победителями 
и призерами лично и в 
составе сборной команды 
ДСК по многоборью ГТО 
на таких крупных сорев
нованиях, как первенства 
обкома строителей и 
промстройматериалов, об
ластного и территориаль
ного советов ДСО «Труд», 
и добились права высту
пать в новом сезоне сре
ди коллективов первой 
группы.

Всего в зимних стар
тах 1980—1981 годов при
няло участие свыше 600 
человек. Большинство из 
них выполнили нормы 
ГТО, сдали на спортив
ные разряды. И все-таки, 
если учесть, что в комби
нате трудится несколько

Вас ждет
Открытия кафе во Двор

це культуры имени Горь
кого: ждали давно. И вот, 
наконёц, вновь распахну
лись его двери перед посе
тителями.

Многие приходят сюда 
пообедать: кормят здесь 
вкусно и недорого. Ассор
тиментный минимум 
кафе невелик, но каждый 
может заказать блюда по 
своему вкусу. Кстати, как 
и прежде, блюда из рубле
ного куриного мяса здесь

тысяч человек, это не ма строителей по летне- 
так уж и много. Будем му многоборью ГТО и 
надеяться,' что на лыж- легкой атлетике.
ню предстоящего /зимне- Подводя итоги зимне
го сезона выйдет участии- го сезона, следует ка
ков гораздо больше, а ЗВать имена лучших лыж- 
старты станут более мае- ников комбината. Это Ра
совыми. лина Короткова, Галина

Но спортсмены-лыжни- Халилова, Александр 
ки в настоящее время Лошкин, Леонид Кузь- 
тренировок не прекра- мин и Александр Шестов- 
щают. Весной, летом и ских.
осенью они будут участ- П. &ОНАРЕВ,
вовать в кроссах и эста- тренер по лыжам 
фетах на приз газет ДСК.
«Уральский рабочий»,
«Вечерний Свердловск» и На снимке: на послед- 
«Свердловский строи- ней лыжне.
тель», в первенстве обко- Фото В. Калимасова.гвкнвмннвд шяшшмп ошаш 

кафе «Строитель»
фирменные. Скоро посети
тели смогут отведать кот
лету «свердловскую» и 
похлебку из потрошков. 
Угостят их и кофе по-вос- 
точному, который готовят 
порционно.

Немало желающих про
вести в этом небольшом 
уютном кафе вечер, поси
деть часок-другой у баро
вой стойки, за которой об
служивает Владимир Арт- 
манаки.

Одним словом, кафе в

ДК имени Горького ста
рается завоевать прежнюю 
популярность. И это ему 
неплохо удается. Всего за 
несколько дней работы в 
книге предложений появи
лось много благодарно
стей. Их написали студен
ты университета, архитек
турного института, теат
рального и музыкального 
училищ, артисты филар
монии, ТЮЗа и другие.

С. СВЕТОВА.

* Культурная жизнь

В родных стенах Дворца
В понедельник гулкое 

пространство коридоров 
и фойе ДК им. Горького 
наполняется веселыми 
танцевальными мелодия
ми. Открыта дверь в 
хореографический класс. 
Идет очередное занятие 
ансамбля бального танца. 
Двадцать шесть юношей 
и девушек увлеченно ра
зучивают новую компози
цию.

— Не тяжело ли пос
ле 24-часового дежурст
ва в больнице еще не
сколько часов танце
вать? — спрашиваю я 
медицинскую сестру Га
лю Зембулеву.

—Что вы! — отвеча
ет очаровательная черно
глазая девушка. — Ни
сколько. Танцевать — 
это такая радость! Ко
нечно, чтобы легко чув
ствовать себя в танце, 
нужна основательная хо
реографическая подго
товка... Это только, на 
первый взгляд, кажется, 
что танцевать — просто. 
Но трудности — это да
же интересно. Устаю, ко
нечно, немножко к концу 
занятий, но усталость эта 
какая-то радостная.

Сказала и упорхнула, 
подхваченная порывом 
музыки и крепкими ру
ками партнера — Игоря 
Бондаренко. Замелькала 
в зеркалах хрупкая де
вичья фигурка.

Смотрю на Игоря и 
Галю и думаю: красивые 
вы сейчас, ребята! И 
вспоминаю, как пришли 
они в коллектив два года 
назад, когда был объяв
лен первый набор в ан
самбль. Такие разные, 
сложные, у каждого — 
характер! Танец сдружил 
их. И не только сдружил. 
В апреле у Гали с Иго
рем свадьба. Игорь — 
студент, философия — 
его специальность.

— Игорь, не мешают 
занятия танцами пости
жению философии?

— Мешают? Скорее, 
наоборот. Мне, кажется, 
между искусством и фи

лософией существует не
кое единство.

Лена Ралдугина закон
чила в прошлом году 
школу, работает в стро
ительном . управлении 
№ 1. Целый день Лена 
за пишущей машинкой: 
справки, письма, деловые 
бумаги.

— Леночка! Держи 
спину, не сутулься, — 
громко обращаюсь я к 
ней.

Ясные глаза девушки 
смотрят понимающе и 
чуть застенчиво. Отки
нув назад голову и про
гнувшись в спине, про
плывает она, уносимая 
звуками вальса.

Одна за другой мель
кают пары. Юра Гаври
лов — медик, Люда Те- 
ренкова — тёхник-кон- 
структор, Витя Засып-1 
кин — рабочий Уралма
ша, Таня Бухтиярова ра
ботает в обществе «Зна
ние», Юра Колеватов, 
Миша Иванов, Володя 
Кузнецов — инженеры.

4 апреля. Клуб кол
лекционеров «В мире 
серьезных чудаков». На
чало в 10 часов. Для мо
лодежи. — «Дискотека». 
Малый зал. Начало в 19 
часов.

5 апреля. Детский кино
театр «Дружба». Художе
ственный фильм «Филипп- 
малыш». Начало в 10 ча
сов.

6 апреля. Для юношей 
и девушек, вступающих в 
брак. Цикл лекций «Нака
нуне свадьбы», программа 
фильмов «Этюды о бра
ке». Начало в 18 часов. 
Для школьников «Народ-

И всех объединяет лю
бовь к танцу.

Что мы танцуем? 
Разное. Репертуар у нас 
обширный: вальс и тан
го, кадриль и латино-аме
риканские танцы, «Суда
рушка», полька, совре
менные ритмы.

— Я так привыкла за 
два года к нашим ребя
там, — говорит негром
ким, спокойным голосом 
Фарида Бакирова, тонки
ми пальцами поправляя 
прилипшие ко лбу воло
сы. — Теперь • уже не 
представляю себя без них. 
И вообще мне странно: 
как это раньше я жила 
вне танца. Ведь танец—, 
это целый мир! Прекрас
ный, огромный. Чувст
вую — я стала богаче за 
эти два года. И стены 
Дворца культуры стали 
какими-то родными. Че
тыре раза в неделю мы 
встречаемся здесь с ре
бятами. В понедельник 
поднимаюсь по лестнице 
на второй этаж, а из две
рей уже слышна музыка. 
Вальс или румба. Й, зна
ете, как-то сразу сердцу 
становится весело!

Л. ТУРОВСКАЯ, 
руководитель ансамбля 
бального танца ДК 

им. Горького.

ный университет правовых 
знаний». Факультет «Под
ростки и закон». Тема: 
«Наука в борьбе с пре
ступностью». Художест
венный фильм «Я — сле
дователь». Начало в 15 
часов.

7 апреля. Лекция «Ито
ги XXVI съезда КПСС». 
Стройплощадка СУ-1. На
чало в 11 часов 30 минут. 
Для молодежи, проживаю
щей в общежитиях. Цикл 
лекций «Время, события, 
люди». «Памятники исто
рии и культуры Свердлов
ской области». Общежитие 
№ 4. Начало в 20 часов.

8 апреля. Для работни
ков детского комбината 
№ 516. Лекция «О меж
дународном положении». 
Начало в 13 часов.

9 апреля. Университет 
педагогических знаний. 
Родительские встречи. 
«Закон и подросток». 
УПТК.
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